
 
 
 
 
 

Aprovada em 20/05/96 
 

ACTA DA REUNIÃO DA  
CÂMARA MUNICIPAL DE COIMBRA,  

REALIZADA NO DIA  
TREZE DE MAIO DE MIL NOVECENTOS E NOVENTA E SEIS 

 
 
No dia treze de Maio de mil novecentos e noventa e seis, na sala das sessões dos Paços do Municipio, realizou 

a Câmara Municipal de Coimbra uma reunião ordinária a que presidiu o Excelentissimo Senhor Presidente Manuel 
Augusto Soares Machado e em que participaram os Excelentissimos Vereadores Senhores Henrique José Lopes 
Fernandes, Maria Teresa Alegre de Melo Duarte Portugal, Jorge Manuel Monteiro Lemos, Fernando Pereira da Silva, 
João António Faustino da Silva, Alexandre José dos Reis Leitão, Vasco Jorge Antunes da Cunha, Fernando Eurico de 
Amorim Pinto Cortez de Almeida  e José Carlos Marques Viana.   

 
Secretariou a reunião o Director do Departamento de Administração Geral, Dr. Rui Hamilton Pires Martins, 

coadjuvado pelo Chefe de Secção, Maria Licinia Serrano. 
 
 A ordem de trabalhos para esta reunião era a seguinte: 
 

I - ADMINISTRAÇÃO GERAL  
1 Acta da reunião da Câmara Municipal realizada no dia  06 de  Maio de 1996 
2 Caixa Geral de Aposentações - aposentação de Daniel Figueiredo Batista - fiscal de obras 
3 Assinatura de termos de aceitação de nomeação: 

a) Carla Isabel Ferreira de Matos Duarte Acúrcio - terceiro oficial 
b) Maria José Andrade Ferreira - topógrafo de 1ª- classe 
c) José António de Oliveira Marques Cortesão - fiscal municipal de 1ª.classe 
d) Laura Eugénia do Nascimento Garcia -  fiscal municipal de 1ª.classe 
e) António Manuel Baeta Ramos de Carvalho -  fiscal municipal de 1ª.classe 

II - FINANÇAS 
1 Situação Financeira 
2 Relação de pagamentos - Abril/96 
3 Aquisição de vales de combustível - abertura de concurso público 
4 Vigilância e segurança das instalações municipais - abertura de concurso público 
5 Fornecimento de combustíveis e petróleo - concurso público nº. 2/95 - relatório 
6 Fornecimento de óleos, lubrificantes, hidraulicos e outros - concurso público nº.3/95 - adjudicação 

III - ADMINISTRAÇÃO URBANÍSTICA 
1 Manuel Coelho - construção de moradia em Antanhol - planta cadastral- regº.nº.27/95 
2 Luis José Carrito Duarte . construção de moradia em  Pereiros -  planta cadastral- regº.nº.172/96 
3 Delfim Manuel Coelho Rebelo - construção de moradia  em S. Paulo de Frades -  planta cadastral -regº.nº.5877/96 
4 António Manuel F. Melo Ladeiro . construção de moradia em  Estremão- S.Martinho do Bispo - planta cadastral 

regº.nº.- 4714/96 
5 Francisco  Manuel  Garcia Nunes - construção de moradia em  Santa Clara - planta cadastral -regº.nº.38214/95 
6 António Pereira Taborda de Seiça - construção de moradia em Arzila - planta cadastral - regº.nº.-25909/94 
7 Esmeraldo Gonçalves Marques - construção de imóvel no Alto dos Barreiros .- averbamento - regº.nº.- 10146/96 
8 Maria Elvira da Cruz Lopes Fernandes - construção de moradia  em Tovim - legalização - regº.nº.- 25963/94 
9 Quinta das Lágrimas  - alvará de loteamento 366 - redução de garantia bancária - regº.nº.-5495/96 
10 Santa Casa da Misericórdia - ocupação de via pública com andaimes na Rua Lourenço de Almeida Azevedo - isenção de 

taxas - regº.nº.- 10205/96 
11 Manuel de Oliveira Lopes - obras no prédio situado na Rua Joaquim António Aguiar - orçamento  
12 Plano de Urbanização do Ingote - Parcela 53  de Augusto Manuel Lucas Miranda 

IV- OBRAS MUNICIPAIS 
1 Construção da escola  pré primária de Torre de Vilela - revisão de preços 
2 Alargamento do C.M. 1130 - Larçã/Mata de S. Pedro - adjudicação 
3 Pavimentação da continuação da estrada de Monforte/Rio de Galinhas/Almalaguês- prorrogação de prazo 
4 Pavimentação e manutenção de vias e passeios em calçadas - abertura de  concurso limitado sem apresentação de  

candidaturas 
5 E.N. 111 - 1 - Beneficiação entre Cidreira e Coimbra - consignação de trabalhos 
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V - DESENVOLVIMENTO SOCIAL 
1 Casa dos Pobres de Coimbra - projecto de arquitectura das novas instalações no Bairro da Rosa 
2 Instituto Pedro Nunes - conclusões da reunião da Assembleia Geral 

VI - CULTURA, TURISMO E ESPAÇOS VERDES 
1 Exposição de escultura de Francisco Simões 
2 Feira Medieval/96 
3 Choral Poliphónico de Coimbra - utilização do autocarro Cidade de Coimbra 
4 Orfeon Académico de Coimbra - Semana Cultural em Saint Dié des Vosges - subsídio 

VII - DESPORTO 
1 Associação de Futebol de Coimbra  - Campeonato da Europa de Futebol Feminino . apoios da autarquia 

VIII - AMBIENTE, SALUBRIDADE E ABASTECIMENTO 
1 Fornecimento de uma escavadora giratória de rastos - abertura de concurso público 

IX-  ASSUNTOS DIVERSOS 
1 Direcção Geral de Viação - candidaturas a participação financeira 

X - ORGÃOS DA AUTARQUIA 
1 Intervenção do Senhor Presidente 
2 Intervenção dos Senhores Vereadores 

 
 
 
Às quinze horas e trinta minutos o Sr. Presidente declarou aberta a reunião, após o que a Câmara deliberou, 

por unanimidade, considerar justificada a falta do Sr. Vereador João Casaleiro, que não pôde comparecer por motivos 
profissionais. 

 
Seguidamente passou-se à análise dos assuntos constantes da ordem de trabalhos: 
 
  

PONTO I -   ADMINISTRAÇÃO GERAL 

 
 I.1. Acta da reunião de 06/05/96 

 
DELIBERAÇÃO N. 4220/96: 

 APROVAR A ACTA DA REUNIÃO DO DIA SEIS DE MAIO DE MIL NOVECENTOS E NOVENTA E SEIS. 
Deliberação tomada com a abstenção dos Srs. Vereadores Vasco Cunha e Eurico Cortez de Almeida, por não 

terem participado da citada reunião. 
 

I.2. Caixa Geral de Aposentações - aposentação de Daniel Figueiredo Batista - fiscal de obras 
 

O Sr. Presidente deu conhecimento ao Executivo de que passou à situação de aposentado o Fiscal de Obras, 
Daniel Figueiredo Batista. 

 
DELIBERAÇÃO Nº 4221/96: 

TOMADO CONHECIMENTO. 
 
I.3. Assinatura de termos de aceitação de nomeação: 
 

Seguidamente procedeu-se à assinatura dos seguintes Termos de Aceitação de Nomeação: 
 

a) Carla Isabel Ferreira de Matos Duarte Acúrcio - terceiro oficial 
b) Maria José Andrade Ferreira - topógrafo de 1ª- classe 
c) José António de Oliveira Marques Cortesão - fiscal municipal de 1ª.classe 
d) Laura Eugénia do Nascimento Garcia -  fiscal municipal de 1ª.classe 
e) António Manuel Baeta Ramos de Carvalho -  fiscal municipal de 1ª.classe. 
 
O Sr. Presidente deu conhecimento ao Executivo que nomeou o Dr. Américo Baptista, Chefe de Divisão de 

Salubridade Pública, que iria iniciar, hoje, as funções, por urgente comveniência de serviço. 
 

 

PONTO II -  ECONOMIA E FINANÇAS 
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 II.1. Situação Financeira 

 
Foi presente o balancete referente ao dia dez de Maio de mil novecentos e noventa e seis, pelo qual a Câmara 

tomou conhecimento que o total de disponibilidades desta Câmara é de cento e setenta e um milhões quinhentos e dois 
mil quinhentos e noventa e sete escudos e sessenta centavos, sendo o total de Movimentos de Tesouraria de cento e 
oitenta e oito milhões quatrocentos e oitenta e quatro mil novecentos e cinco escudos e setenta centavos. 

  
II.2. Relação de pagamentos - Abril/96 
 

Sobre o assunto acima mencionado, o Executivo deliberou: 
 

DELIBERAÇÃO Nº 4222/96: 
TOMAR CONHECIMENTO DA RELAÇÃO DE PAGAMENTOS EFECTUADOS NO MÊS DE ABRIL DE NOVENTA E SEIS, 

CUJO TOTAL ASCENDE A TREZENTOS E CINQUENTA E CINCO MILHÕES CENTO E NOVENTA E QUATRO MIL SETECENTOS 
E CINQUENTA E QUATRO ESCUDOS E CINQUENTA CENTAVOS. 

Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 
 
II.3. Aquisição de vales de combustível - abertura de concurso público 
 

Para este assunto e com base na informação número quinhentos e quarenta/noventa e seis da Divisão de 
Aprovisionamento, o Executivo deliberou: 

 
DELIBERAÇÃO Nº 4223/96: 

- ABRIR CONCURSO PÚBLICO PARA AQUISIÇÃO DE VALES DE COMBUSTÍVEL PELO PERÍODO DE UM ANO, 
APROVANDO PARA O EFEITO O PROGRAMA DE CONCURSO E CADERNO DE ENCARGOS. 

- APROVAR A SEGUINTE CONSTITUIÇÃO DA COMISSÃO DE ABERTURA DE PROPOSTAS: DR. MARTINS DE 
OLIVEIRA, TÉCNICO SUPERIOR DE 1ª, DR. ANTÓNIO CARVALHO, TÉCNICO SUPERIOR DE 2ª, D. ANA MARIA PEREIRA, 
CHEFE DE SECÇÃO. 

- APROVAR A SEGUINTE CONSTITUIÇÃO DA COMISSÃO DE ANÁLISE DE PROPOSTAS: DR. ANTÓNIO PINHEIRO, 
DIRECTOR DO DEPARTAMENTO FINANCEIRO, DR. MARTINS DE OLIVEIRA, TÉCNICO SUPERIOR DE 1ª E DR. ANTÓNIO 
CARVALHO, TÉCNICO SUPERIOR DE 2ª. 

Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 
 
II.4. Vigilância e segurança das instalações municipais - abertura de concurso público 
 

Para este assunto, o Executivo deliberou, nos termos da informação número seiscentos e catorze/noventa e seis 
da Divisão de Aprovisionamento: 

 
DELIBERAÇÃO Nº 4224/96: 

- ABRIR CONCURSO PÚBLICO PARA VIGILÂNCIA DAS INSTALAÇÕES MUNICIPAIS (AERÓDROMO BISSAYA 
BARRETO, CEMITÉRIO DA CONCHADA E EDIFICIO CHIADO), PARA UM PERÍODO MINIMO DE DOIS ANOS, APROVANDO 
PARA O EFEITO O PROGRAMA DE CONCURSO E CADERNO DE ENCARGOS. 

- APROVAR A SEGUINTE CONSTITUIÇÃO DA COMISSÃO DE ABERTURA DE PROPOSTAS: DR. MARTINS DE 
OLIVEIRA, TÉCNICO SUPERIOR DE 1ª, DR. ANTÓNIO CARVALHO, TÉCNICO SUPERIOR DE 2ª, D. ANA MARIA PEREIRA, 
CHEFE DE SECÇÃO. 

- APROVAR A SEGUINTE CONSTITUIÇÃO DA COMISSÃO DE ANÁLISE DE PROPOSTAS: DR. VASCO PEREIRA DA 
COSTA, DIRECTOR DO DEPARTAMENTO DE CULTURA, TURISMO E ESPAÇOS VERDES, ENG. GOMES MARTINS, CHEFE DA 
DIVISÃO DE TRÂNSITO E DR. ANTÓNIO CARVALHO, TÉCNICO SUPERIOR DE 2ª. 

Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 
 
II.5. Fornecimento de combustíveis e petróleo - concurso público nº. 2/95 - relatório 
 

Através de um documento registado com o número treze mil oitocentos e sessenta e cinco/noventa e seis a 
Petrogal apresenta uma reclamação à deliberação da Câmara nº 3736/96, alegando lesão nos seus legitimos direitos e 
interesses. 

 
Face à reclamação apresentada pela Petrogal e tendo em vista a decisão final, o Executivo deliberou: 
 

DELIBERAÇÃO Nº 4225/96: 
ENVIAR O PROCESSO AO DEPARTAMENTO JURIDICO, TENDO EM VISTA A COMPETENTE ANÁLISE JURIDICA. 
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Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 
 
II.6. Fornecimento de óleos, lubrificantes, hidraulicos e outros - concurso público nº.3/95 - 

adjudicação 
 

Para o assunto acima mencionado, o Executivo deliberou, nos termos da informação número quinhentos e 
setenta e nove/noventa e seis da Divisão de Aprovisionamento: 

 
DELIBERAÇÃO Nº 4226/96: 

ADJUDICAR DEFINITIVAMENTE O FORNECIMENTO DE ÓLEOS  LUBRIFICANTES, HIDRÁULICOS E OUTROS À 
EMPRESA PETRÓLEOS DE PORTUGAL - PETROGAL, SA, PELO PERÍODO DE TRÊS ANOS, NO VALOR DE DEZASSETE 
MILHÕES QUATROCENTOS E VINTE E OITO MIL TREZENTOS E DEZANOVE ESCUDOS MAIS IVA. 

Deliberação tomada por unanimidade e em minuta.  
 
 

PONTO III - ADMINISTRAÇÃO URBANÍSTICA 

 
III.1. Manuel Coelho - construção de moradia em Antanhol - planta cadastral- regº.nº.27/95 
 

Na sequência do deferimento do projecto de arquitectura de alterações e introdução de estabelecimento 
comercial em moradia, o Executivo deliberou: 

 
DELIBERAÇÃO Nº 4227/96: 

APROVAR A PLANTA CADASTRAL ELABORADA PELA DIVISÃO DE SOLOS E CORRESPONDENTE À INFORMAÇÃO 
NÚMERO CENTO E QUARENTA/NOVENTA E SEIS, DEVENDO O REQUERENTE APRESENTAR A RESPECTIVA CERTIDÃO DA 
CONSERVATÓRIA DO REGISTO PREDIAL DONDE CONSTE O AVERBAMENTO DA ÁREA DE CEDÊNCIA DE SESSENTA E 
OITO METROS QUADRADOS DESTINADA A INTEGRAR NO DOMINIO PÚBLICO. 

Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 
 
III.2. Luis José Carrito Duarte - construção de moradia em  Pereiros -  planta cadastral- 

regº.nº.172/96 
 

Para este processo e nos termos da informação número sessenta e cinco/noventa e seis da Divisão de Gestão 
Urbanistica Sul, o Executivo deliberou: 

 
DELIBERAÇÃO Nº 4228/96: 

APROVAR A PLANTA CADASTRAL ELABORADA PELA DIVISÃO DE SOLOS E CORRESPONDENTE À INFORMAÇÃO 
NÚMERO CENTO E OITENTA E SEIS/NOVENTA E SEIS, DEVENDO O REQUERENTE APRESENTAR A RESPECTIVA CERTIDÃO 
DA CONSERVATÓRIA DO REGISTO PREDIAL DONDE CONSTE O AVERBAMENTO DAS ÁREAS DE CEDÊNCIA (DESTINADAS 
A DOMINIO PÚBLICO) DE CENTO E VINTE METROS QUADRADOS DESTINADA A ALARGAMENTO DA VIA PÚBLICA E DE 
TRINTA E DOIS METROS QUADRADOS DESTINADA A ESTACIONAMENTO PÚBLICO. 

Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 
 
III.3. Delfim Manuel Coelho Rebelo - construção de moradia  em S. Paulo de Frades -  planta 

cadastral -regº.nº.5877/96 
 

Sobre o processo acima identificado (construção de moradia em S. Paulo de Frades), o Executivo deliberou: 
 

DELIBERAÇÃO Nº 4229/96: 
- DEFERIR O PEDIDO DE LICENCIAMENTO. 
- APROVAR A PLANTA CADASTRAL ELABORADA PELA DIVISÃO DE SOLOS E CORRESPONDENTE À INFORMAÇÃO 

NÚMERO CENTO E SESSENTA E DOIS/NOVENTA E SEIS, DEVENDO O REQUERENTE APRESENTAR A RESPECTIVA 
CERTIDÃO DA CONSERVATÓRIA DO REGISTO PREDIAL DONDE CONSTE O AVERBAMENTO DA ÁREA DE CEDÊNCIA DE 
TRINTA E NOVE VIRGULA CINQUENTA METROS QUADRADOS, DESTINADA A INTEGRAR NO DOMINIO PÚBLICO. 

Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 
 
III.4. António Manuel F. Melo Ladeiro - construção de moradia em  Estremão- S.Martinho do Bispo 

- planta cadastral regº.nº.- 4714/96 
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Para o processo acima identificado (construção de moradia em Estremão - S. Martinho do Bispo), o Executivo 
deliberou: 

 
DELIBERAÇÃO Nº 4230/96: 

APROVAR A PLANTA CADASTRAL ELABORADA PELA DIVISÃO DE SOLOS E CORRESPONDENTE À INFORMAÇÃO 
NÚMERO CENTO E SETENTA E UM/NOVENTA E SEIS, DEVENDO O REQUERENTE APRESENTAR A RESPECTIVA CERTIDÃO 
DA CONSERVATÓRIA DO REGISTO PREDIAL DONDE CONSTE O AVERBAMENTO DA ÁREA DE CEDÊNCIA DE SESSENTA E 
SEIS METROS QUADRADOS, DESTINADA A INTEGRAR NO DOMINIO PÚBLICO. 

Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 
 
III.5. Francisco  Manuel  Garcia Nunes - construção de moradia em  Santa Clara - planta cadastral -

regº.nº.38214/95 
 

Para este processo (construção de moradia em Santa Clara), o Executivo deliberou: 
 

DELIBERAÇÃO Nº 4231/96: 
APROVAR A PLANTA CADASTRAL ELABORADA PELA DIVISÃO DE SOLOS E CORRESPONDENTE À INFORMAÇÃO 

NÚMERO CENTO E SETENTA E CINCO/NOVENTA E SEIS, DEVENDO O REQUERENTE APRESENTAR A RESPECTIVA 
CERTIDÃO DA CONSERVATÓRIA DO REGISTO PREDIAL DONDE CONSTE O AVERBAMENTO DA ÁREA DE CEDÊNCIA DE 
DUZENTOS E VINTE METROS QUADRADOS, DESTINADA A INTEGRAR NO DOMINIO PÚBLICO. 

Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 
 
III.6. António Pereira Taborda de Seiça - construção de moradia em Arzila - planta cadastral - 

regº.nº.-25909/94 
 

Para este processo, respeitante à construção de uma moradia em Arzila, o Executivo deliberou: 
 

DELIBERAÇÃO Nº 4232/96: 
- DEFERIR O PEDIDO DE LICENCIAMENTO. 
- APROVAR A PLANTA CADASTRAL ELABORADA PELA DIVISÃO DE SOLOS E CORRESPONDENTE À INFORMAÇÃO 

NÚMERO CENTO E DEZANOVE/NOVENTA E SEIS, DEVENDO O REQUERENTE APRESENTAR A RESPECTIVA CERTIDÃO DA 
CONSERVATÓRIA DO REGISTO PREDIAL DONDE CONSTE O AVERBAMENTO DA ÁREA DE CEDÊNCIA DE CINQUENTA E 
QUATRO METROS QUADRADOS, DESTINADA A INTEGRAR NO DOMINIO PÚBLICO. 

Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 
 
III.7. Esmeraldo Gonçalves Marques - construção de imóvel no Alto dos Barreiros .- averbamento - 

regº.nº.- 10146/96 
 

Sobre o processo acima identificado e relativo à construção de um imóvel no Alto dos Barreiros, e nos termos 
do parecer do Director do Departamento de Administração Urbanistica de seis de Maio de Noventa e cinco, o 
Executivo deliberou: 

 
DELIBERAÇÃO Nº 4233/96: 

- DEFERIR O PEDIDO DE AVERBAMENTO DO PROCESSO AO QUAL CORRESPONDEM OS REGISTOS NÚMEROS DEZ 
MIL CENTO E QUARENTA E DOIS E DEZ MIL CENTO E QUARENTA E SEIS/NOVENTA E SEIS. 

- DEFERIR O PEDIDO DE LICENCIAMENTO NOS TERMOS DA INFORMAÇÃO NÚMERO SETECENTOSE VINTE E 
SETE DA DIVISÃO DE GESTÃO URBANISTICA SUL. 

- APROVAR A PLANTA CADASTRAL ELABORADA PELA DIVISÃO DE SOLOS E CORRESPONDENTE À INFORMAÇÃO 
NÚMERO OITENTA E QUATRO/NOVENTA E SEIS, DEVENDO O REQUERENTE APRESENTAR A RESPECTIVA CERTIDÃO DA 
CONSERVATÓRIA DO REGISTO PREDIAL DONDE CONSTE O AVERBAMENTO DA ÁREA DE CEDÊNCIA DE CINQUENTA E 
TRÊS VIRGULA NOVENTA METROS QUADRADOS, DESTINADA A INTEGRAR NO DOMINIO PÚBLICO (O ARRANJO DA ÁREA 
DE CEDÊNCIA A INTEGRAR NO DOMINIO PÚBLICO É DA RESPONSABILIDADE DO TITULAR DO PROCESSO CONFORME 
DECORRE DA APROVAÇÃO DO PROJECTO DE ARQUITECTURA POR DESPACHO DE SEIS DE NOVEMBRO DE NOVENTA E 
CINCO). 

Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 
 
III.8. Maria Elvira da Cruz Lopes Fernandes - construção de moradia  em Tovim - legalização - 

regº.nº.- 25963/94 
 

Relativamente à exposição apresentada pela requerente e registada com o número vinte e cinco mil novecentos 
e sessenta e três/noventa e quatro, sobre a construção de uma moradia no Tovim de Baixo e nos termos do parecer do 
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Director do Departamento Juridico de trinta de Abril de noventa e seis e parecer do Director do Departamento de 
Administração Urbanistica de cinco de Fevereiro de noventa e seis, o Executivo deliberou: 

 
DELIBERAÇÃO Nº 4234/96: 

MANTER O INDEFERIMENTO DO PROCESSO JÁ EXPRESSO NO OFÍCIO-NOTIFICAÇÃO NÚMERO MIL CENTO E 
QUARENTA E UM, DE VINTE E SEIS DE JANEIRO DE NOVENTA E QUATRO. 

Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 
 
III.9. Quinta das Lágrimas  - alvará de loteamento 366 - redução de garantia bancária - regº.nº.-

5495/96 
 

Sobre o processo acima identificado e nos termos da informação número novecentos e sessenta/noventa e seis 
da Divisão de Gestão Urbanistica Sul, o Executivo deliberou: 

 
DELIBERAÇÃO Nº 4235/96: 

- REDUZIR A QUANTIA DE TRINTA E UM MILHÕES DE ESCUDOS AO MONTANTE GLOBAL CAUCIONADO PELA 
GARANTIA BANCÁRIA EMITIDA PELO BANCO PINTO & SOTTO MAYOR, SA. 

- NOTIFICAR O REQUERENTE, PARA NO PRAZO DE TRINTA DIAS, APRESENTAR OS ELEMENTOS SOLICITADOS 
NA INFORMAÇÃO NÚMERO NOVECENTOS E SESSENTA/NOVENTA E SEIS DA DIVISÃO DE GESTÃO URBANISTICA SUL. 

- DAR CONHECIMENTO À ENTIDADE BANCÁRIA DA PRESENTE DELIBERAÇÃO. 
Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 

 
III.10.Santa Casa da Misericórdia - ocupação de via pública com andaimes na Rua Lourenço de 

Almeida Azevedo - isenção de taxas - regº.nº.- 10205/96 
 

Solicita a Santa Casa da Misericórdia a isenção do pagamento da taxa correspondente à ocupação da via 
pública na Rua Lourenço de Almeida Azevedo, com andaimes. 

 
Nos termos da informação número novecentos e trinta e cinco/noventa e seis da Divisão de Gestão Urbanistica 

Centro, o Executivo deliberou: 
 

DELIBERAÇÃO Nº 4236/96: 
ISENTAR A ENTIDADE REQUERENTE DO PAGAMENTO DA TAXA DE OCUPAÇÃO DE VIA PÚBLICA, SOLICITADA 

NOS TERMOS DO ARTº 5º DA TABELA DE TAXAS. 
Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 

 
III.11.Manuel de Oliveira Lopes - obras no prédio situado na Rua Joaquim António Aguiar - 

orçamento  
 

Sobre o processo acima identificado e nos termos em que é informado pelo Chefe da Divisão de Gestão 
Urbanistica Centro de três de Maio de noventa e seis, o Executivo deliberou: 

 
DELIBERAÇÃO Nº 4237/96: 

- APROVAR, AO ABRIGO DO DISPOSTO NO ARTº 162º DO DECRETO-LEI Nº 231-B/90, O ORÇAMENTO 
APRESENTADO PELA FIRMA ALCIDES MANUEL RODRIGUES PIRES, O QUAL FICA APENSO À PRESENTE ACTA, FAZENDO 
PARTE INTEGRANTE DA MESMA. 

- NOTIFICAR O REQUERENTE E QUEIXOSO SR. MANUEL OLIVEIRA LOPES, BEM COMO O PROPRIETÁRIO DA 
HABITAÇÃO, SR. JOÃO GOULÃO CONSTANCIA, DA PRESENTE DELIBERAÇÃO. 

Deliberação tomada por unanimidade e em minuta.  
 
III.12 Plano de Urbanização do Ingote - Parcela 53  de Augusto Manuel Lucas Miranda 
 

Para este assunto e com base na informação número cento e noventa e cinco/noventa e seis da Divisão de 
Solos, o Executivo deliberou: 

 
DELIBERAÇÃO Nº 4238/96: 

QUE SE PROCEDA À ASSINATURA DA PLANTA TOPOGRÁFICA RELATIVA À PARCELA Nº 53 DO PLANO DE 
URBANIZAÇÃO DO INGOTE NA CONFRONTAÇÃO SUL (CORRESPONDENTE À PARCELA Nº 52 EXPROPRIADA A CARLOS 
FERREIRA). 

Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 
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PONTO IV- OBRAS MUNICIPAIS 

 
IV.1. Construção da escola  pré primária de Torre de Vilela - revisão de preços 
 

Para este assunto e com base na informação número cento e oitenta e seis/noventa e seis da Divisão de 
Edificios, o Executivo deliberou: 

 
DELIBERAÇÃO Nº 4239/96: 

APROVAR A REVISÃO DA PREÇOS DA OBRA DE "CONSTRUÇÃO DA ESCOLA PRÉ-PRIMÁRIA DE TORRE DE 
VILELA, NO VALOR DE SEISCENTOS E NOVENTA E QUATRO MIL TREZENTOS E SETENTA E NOVE ESCUDOS MAIS IVA, 
DEVENDO SER DEDUZIDOS OS DESCONTOS LEGAIS. 

Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 
 
IV.2. Alargamento do C.M. 1130 - Larçã/Mata de S. Pedro - adjudicação 
 

Sobre o assunto acima referenciado, o Executivo deliberou, nos termos da informação número cento e oitenta 
e oito/noventa e seis da Divisão de Construção de Vias: 

 
DELIBERAÇÃO Nº 4240/96: 

ADJUDICAR DEFINITIVAMENTE A EMPREITADA DE "ALARGAMENTO DO C.M. 1130 - LARÇÃ/MTA DE S. 
PEDRO" À FIRMA JOSÉ MARIA MENEZES RELVÃO & FILHOS, LIMITADA, PELO VALOR DE VINTE E SETE MILHÕES 
NOVECENTOS E SESSENTA E SEIS MIL CENTO E CINCO ESCUDOS MAIS IVA, COM PRAZO DE EXECUÇÃO DE NOVENTA 
DIAS. 

Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 
 
IV.3. Pavimentação da continuação da estrada de Monforte/Rio de Galinhas/Almalaguês- 

prorrogação de prazo 
 

Para o assunto em epígrafe, o Executivo deliberou, com base na informação número cento e setenta e 
dois/noventa e seis da Divisão de Construção de Vias: 

 
DELIBERAÇÃO Nº 4241/96: 

CONCEDER A PRORROGAÇÃO LEGAL DO PRAZO DA OBRA DE "PAVIMENTAÇÃO DA CONTINUAÇÃO DA 
ESTRADA DE MONFORTE/RIO DE GALINHAS/ALMALAGUÊS" ATÉ VINTE E NOVE DE MARÇO DE NOVENTA E SEIS, OU 
SEJA, POR DUZENTOS E QUARENTA E TRÊS DIAS SEM MULTAS E COM DIREITO A REVISÃO DE PREÇOS. 

Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 
 
IV.4. Pavimentação e manutenção de vias e passeios em calçadas - abertura de  concurso limitado 

sem apresentação de  candidaturas 
 

Sobre o assunto acima referenciado, e com base na informação número cento e onze/noventa e seis da Divisão 
de Trânsito, o Executivo deliberou: 

 
DELIBERAÇÃO Nº 4242/96: 

ABRIR CONCURSO LIMITADO PARA A OBRA DE "PAVIMENTAÇÃO E MANUTENÇÃO DE VIAS E PASSEIOS EM 
CALÇADAS", AO ABRIGO DO ARTº 49º E NOS TERMOS DO Nº 2 DO ARTº 50º DO DECRETO-LEI Nº 405/93 DE 10 DE 
DEZEMBRO, APROVANDO-SE PARA O EFEITO O PROJECTO, PROGRAMA DE CONCURSO, CADERNO DE ENCARGOS E 
SEGUINTE LISTA DE FIRMAS A CONSULTAR: 

- Jovisil - Sociedade Técnica de Projecto e Empreitadas, Limitada 
- Veríssimo & Irmão, Limitada 
- Vitor Manuel Pereira de Matos 
- SODEPAR - Sociedade de Desaterros, Pisos e Arruamentos, Limitada 
- Manuel Lucas Feitor - Desaterros e Terraplanagens 
- Domingos e Contente, Limitada. 
Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 

 
IV.5. E.N. 111 - 1 - Beneficiação entre Cidreira e Coimbra - consignação de trabalhos 
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Para este assunto, o Executivo deliberou, nos termos da informação número cento e oito/noventa e seis da 
Divisão de Trânsito: 

 
DELIBERAÇÃO Nº 4243/96: 

HOMOLOGAR O AUTO DE CONSIGNAÇÃO DE TRABALHOS DA OBRA DE "ESTRADA NACIONAL 111-1 - 
BENEFICIAÇÃO ENTRE CIDREIRA E COIMBRA". 

Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 
 
 

PONTO V - DESENVOLVIMENTO SOCIAL 

 
V.1. Casa dos Pobres de Coimbra - projecto de arquitectura das novas instalações no Bairro da 

Rosa 
 

A Câmara Municipal de Coimbra, a Casa dos Pobres de Coimbra e o Centro Regional de Segurança Social do 
Centro celebraram a doze de Janeiro do corrente ano, um protocolo de cedência de instalações à Casa dos Pobres de 
Coimbra, sitas no Bairro da Rosa, cujas obras de adaptação e respectivo equipamento serão objecto de financiamento 
pelo Serviço Sub Regional de Coimbra do Centro Regional de Segurança Social do Centro. 

 
Nos termos do protocolo de cedência a Divisão de Projectos elaborou o projecto de arquitectura para 

adaptação das caves do Bloco V do Empreendimento Municipal Habitacional sito na Quinta da Rosa, no Ingote, para aí 
funcionar o Lar de Idosos da Casa dos Pobres. 

 
Assim, e sob proposta do Sr. Vereador Henrique Fernandes, o Executivo deliberou: 
 

DELIBERAÇÃO Nº 4244/96: 
APROVAR O PROJECTO DE ARQUITECTURA RELATIVO À ADAPTAÇÃO DAS CAVES DO BLOCO V DO 

EMPREENDIMENTO MUNICIPAL DO BAIRRO DA ROSA, NO INGOTE, PARA AÍ FUNCIONAR O LAR DE IDOSOS DA CASA DOS 
POBRES. 

Deliberação tomada em minuta e com a abstenção do Sr. Vereador Pereira da Silva. 
 
A propósito deste projecto o Sr. Vereador Vasco Cunha recomendou aos serviços a necessidade de ser 

equacionada a ventilação, dado tratar-se de caves, com pessoas a viver permanentemente. Disse ainda e atendendo a 
que a maioria dos utilizadores deste espaço são pessoas imobilizadas, ser necessário solicitar a especialistas os 
respectivos projectos de segurança. 

 
V.2. Instituto Pedro Nunes - conclusões da reunião da Assembleia Geral 
 

Pelo Sr. Vereador Henrique Fernandes foi dado conhecimento ao Executivo das conclusões da reunião 
ordinária da Assembleia Geral do Instituto Pedro Nunes que decorreu no dia dez de Abril do corrente ano, e em que 
esteve presente em representação da Câmara. 

 
DELIBERAÇÃO Nº 4245/96: 

TOMADO CONHECIMENTO. 
 
 

PONTO VI - CULTURA, TURISMO E ESPAÇOS VERDES 

 
VI.1. Exposição de escultura de Francisco Simões 
 

Para este assunto e com base na informação número duzentos e setenta e oito/noventa e seis da Divisão de 
Acção Cultural, o Executivo deliberou: 

 
DELIBERAÇÃO Nº 4246/96: 

APROVAR A REALIZAÇÃO DE UMA EXPOSIÇÃO DE ESCULTURA DE FRANCISCO SIMÕES, A TER LUGAR NA 
GALERIA CIDADE DE COIMBRA (EDIFICIO CHIADO), NO PRÓXIMO DIA VINTE E TRÊS DE MAIO, SUPORTANDO A CÂMARA 
OS ENCARGOS DECORRENTES DA ACÇÃO, NOS TERMOS DA INFORMAÇÃO NÚMERO DUZENTOS E SETENTA E 
OITO/NOVENTA E SEIS DA DIVISÃO DE ACÇÃO CULTURAL, A QUAL FICA APENSA À PRESENTE ACTA, FAZENDO PARTE 
INTEGRANTE DA MESMA. 
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Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 
 

VI.2. Feira Medieval/96 
 

Numa iniciativa conjunta da INATEL, SEC e ADDAC, vai ser levada a efeito no próximo dia dia oito de 
Junho a 5ª Reconstituição da Feira Medieval de Coimbra, para o que é solicitado à Câmara Municipal de Coimbra que 
se associe à sua organização, prestando o apoio, à semelhança do ano transacto. 

 
Neste sentido, o Executivo deliberou: 
 

DELIBERAÇÃO Nº 4247/96: 
- AUTORIZAR, A TITULO EXCEPCIONAL, A REALIZAÇÃO NO DIA OITO DE JUNHO DE MIL NOVECENTOS E 

NOVENTA E SEIS DA "FEIRA MEDIEVAL", NO LARGO DA SÉ VELHA, COM ISENÇÃO DE TAXAS. 
- APROVAR OS APOIOS E ENCARGOS MENCIONADOS NA INFORMAÇÃO NÚMERO DUZENTOS E SESSENTA E 

DOIS/NOVENTA E SEIS DA DIVISÃO DE ACÇÃO CULTURAL, SENDO CERTO QUE SE DEVE PROCEDER AO PAGAMENTO DE 
HORAS EXTRAORDINÁRIAS AOS FUNCIONÁRIOS INDISPENSÁVEIS  À REALIZAÇÃO DESTA ACÇÃO. 

Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 
 
VI.3. Choral Poliphónico de Coimbra - utilização do autocarro Cidade de Coimbra 
 

Solicita o Choral Poliphónico de Coimbra a cedência do Autocarro Cidade de Coimbra para uma deslocação a 
Oliveira de Azemeis no dia doze de Maio, onde, em Terras de La Salette, vai participar no 8º Encontro de Coros. 

 
O Executivo deliberou: 
 

DELIBERAÇÃO Nº 4248/96: 
RATIFICAR O DESPACHO DO SR. PRESIDENTE DE DEZ DE MAIO DE NOVENTA E SEIS QUE AUTORIZOU A 

CEDÊNCIA GRATUITA DO AUTOCARRO CIDADE DE COIMBRA PARA O TRANSPORTE DO CHORAL POLIFHÓNICO DE 
COIMBRA A OLIVEIRA DE AZEMEIS. 

Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 
 
VI.4. Orfeon Académico de Coimbra - Semana Cultural em Saint Dié des Vosges - subsídio 
 

Realizou o Orfeon Académico de Coimbra um espectáculo no passado dia vinte de Abril em Saint-Dié-des-
Vosges, no âmbito da Semana da Cultura Portuguesa que decorreu naquela cidade francesa. 

 
Neste sentido o Executivo deliberou: 
 

DELIBERAÇÃO Nº 4249/96: 
ATRIBUIR AO ORFEON ACADÉMICO DE COIMBRA UM SUBSÍDIO DE CINQUENTA MIL ESCUDOS COMO APOIO À 

DESLOCAÇÃO A SAINT-DIÉ-DES-VOSGES. 
Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 

 
 

PONTO VII - DESPORTO 

 
VII.1. Associação de Futebol de Coimbra  - Campeonato da Europa de Futebol Feminino . apoios da 

autarquia 
 

A Associação de Futebol de Coimbra, candidatou-se à realização na nossa cidade, de um desafio de futebol 
entre as selecções de Portugal e da Croácia, a contar para a qualificação para o Compeonato da Europa, no próximo dia 
vinte e cinco de Maio pelas dezoito horas. 

 
Neste sentido, o Executivo deliberou: 
 

DELIBERAÇÃO Nº 4250/96: 
CEDER GRATUITAMENTE O ESTÁDIO MUNICIPAL DE COIMBRA PARA O DESAFIO E PARA O TREINO DAS 

SELECÇÕES NOS DIAS VINTE E TRÊS E VINTE E QUATRO DE MAIO E APOIAR ESTA REALIZAÇÃO SUPORTANDO OS 
CUSTOS DAÍ INERENTES E MENCIONADOS NA INFORMAÇÃO NÚMERO SETENTA/NOVENTA E SEIS DA DIVISÃO DE 
DESPORTO, NUM TOTAL ESTIMADO DE SEISCENTOS E NOVENTA E DOIS MIL QUATROCENTOS E OITO ESCUDOS. 
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Deliberação tomada em minuta e com o voto contra do Sr. Vereador Carlos Viana, que não concordou no 
apoio da Câmara na parte respeitante à aquisição de dois mil bilhetes. 

 
 

PONTO VIII - AMBIENTE, SALUBRIDADE E ABASTECIMENTO 

 
VIII.1 Fornecimento de uma escavadora giratória de rastos - abertura de concurso público 
 

Para o assunto acima referenciado, e com base na informação número cento e vinte e dois/noventa e seis do 
Director do Departamento de Ambiente, Salubridade e Abastecimento, o Executivo deliberou: 

 
DELIBERAÇÃO Nº 4251/96: 

ABRIR CONCURSO PÚBLICO PARA FORNECIMENTO DE UMA ESCAVADORA GIRATÓRIA DE RASTOS PARA O 
ATERRO DA CEGONHEIRA COM UM CUSTO PREVISÍVEL E VINTE E SETE MILHÕES DE ESCUDOS MAIS IVA, APROVANDO 
PARA O EFEITO O PROGRAMA DE CONCURSO E CADERNO DE ENCARGOS. 

Deliberação tomada por unanimidade e em minuta. 
 
 

PONTO IX-  ASSUNTOS DIVERSOS 

 
IX.1. Direcção Geral de Viação - candidaturas a participação financeira 
 

O Sr. Presidente deu conhecimento ao Executivo de um ofício emanado da Direcção Geral de Viação, o qual 
informa que por despacho de Sua Excelência o Secretário de Estado da Administração Interna, exarado em um de Abril 
de 1996, foram aprovados os seguintes projectos, bem como os respectivos montantes máximos de financiamento a 
conceder: 

 
- Sinalização Vertical - dois milhões oitocentos e setenta e cinco mil escudos 
- Redutores de Velocidade (semáforo), na Circular Interna - um milhão duzentos mil cento e cinquenta 

escudos 
- Redutores de Velocidade (semáforo), na Avenida do Brasil - um milhão duzentos mil cento e cinquenta 

escudos 
- Redutores de Velocidade (semáforo), na Avenida da Lousã - um milhão duzentos mil cento e cinquenta 

escudos 
- Redutores de Velocidade (semáforos - dois sistemas), na Avenida Mendes Silva - dois milhões quatrocentos 

mil e trezentos escudos. 
 

DELIBERAÇÃO Nº 4252/96: 
TOMADO CONHECIMENTO. 

 
 

PONTO X - ORGÃOS DA AUTARQUIA 
 
X.2. Intervenção dos Senhores Vereadores 
 
Intervenção do Sr. Vereador Jorge Lemos 
 

O Sr. Vereador Jorge Lemos deu conhecimento ao Executivo de que começaram hoje as obras de construção 
no Estádio Municipal - Pista de Atletismo e Balneários, obra a executar pela firma Soares da Costa. 

 
Intervenção do Sr. Vereador Carlos Viana 
 
1 - Abertura de valas nos pavimentos 
 

O Sr. Vereador Carlos Viana alertou para o facto da fiscalização às obras de abertura de valas nos pavimentos 
não estar a ser eficaz, uma vez que a cidade  está cada vez mais esburacada e mal "remendada". 

 
2 - Rampa de acesso ao estacionamentos do blocos da Caixa de Previdência - Bairro Norton de Matos 
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O Sr. Vereador Carlos Viana deu conhecimento ao Executivo da construção de uma rampa de acesso ao 

estacionamento "abusivo" no logradouro dos blocos da Caixa de Previdência, no Bairro Norton de Matos, mesmo em 
cima de uma passadeira. 

 
Mais uma vez informou da sua disponibilidade para ajudar a resolver as questões de trânsito naquele Bairro, a 

necessitar de um estudo urgente. 
 
3 - Estacionamento na zona da Sé Velha 
 

Por fim o Sr. Vereador Carlos Viana chamou a atenção no sentido de ser alertada a Policia de Segurança 
Pública, para fazer cumprir as regras sobre estacionamento na zona da Sé Velha. Na passada semana os bombeiros não 
conseguiram entrar numa rua onde deflagrou um pequeno incêndio, devido às viaturas mal estacionadas na zona da Sé 
Velha. 

 
 
Neste momento ausentaram-se o Sr. Presidente e o Sr. Vereador Alexandre Leitão. 
 

Intervenção do Sr. Vereador João Silva 
 
1 - Bloqueio do Acesso ao Aterro da Cegonheira 
 

Tendo em atenção os últimos acontecimentos ocorridos no nosso concelho devido ao bloqueio, por parte dos 
populares, do aterro da Cegonheira/Antanhol, o Sr. Vereador João Silva apresentou o seguinte documento/proposta: 

 
"Desde há algum tempo que se têm verificado acções de bloqueio ao acesso do Aterro da Cegonheira com o 

argumento de que há consequências ambientais para a população residente nas suas imediações. 
Integrada nesta actuação têm surgido acusações a esta Câmara, e nomeadamente ao seu Presidente, de falta 

de diálogo sobre o processo relativo à selagem do aterro, à construção da nova célula e à construção da ETAR. 
Avaliado todo o processo e, em especial, os desenvolvimentos ocorridos na última semana, em que os acessos 

ao aterro foram bloqueados entre Terça-feira e Sábado, conclui-se que: 
1. Para além das reuniões e informações já anteriormente prestadas, nomeadamente na Assembleia 

Municipal, o Sr. Presidente da Câmara, acompanhado do Sr. Vereador do Pelouro da Higiene, informou e debateu 
com os líderes da contestação, durante a tarde de Quarta-feira, todo o processo, dando todos os esclarecimentos e as 
garantias processuais inerentes ao mesmo; 

2. De igual modo, o Sr. Presidente, participou, na Quinta-feira, numa reunião no Governo Civil, 
acompanhado do referido Vereador, e que contou com a presença, para além do Sr. Governador Civil, dos Presidentes 
das Câmaras que utilizam o Aterro, onde foi exaustivamente analisado todo o processo; 

3. Foi, repetidamente, verificado de que não há alternativa ao processo de resolução dos problemas do aterro 
que não seja a que está a ser desenvolvida por esta Câmara e pelo Ministério do Ambiente; 

4. A situação criada atingiu focos de gravidade em termos de saúde pública e de imagem de Coimbra e só não 
teve maior gravidade face à postura de grande civismo dos munícipies do concelho que acondicionaram o lixo e o 
mantiveram de forma controlada; 

5. Correu-se o risco da perda de financiamento, já aprovado, para desenvolvimento do projecto de 
recuperação do aterro, como foi tornado público pela Sra. Ministra do Ambiente; 

6. Foram originados elevados custos financeiros para a autarquia, decorrentes de reforço de turnos de 
trabalho com o pessoal e custos de exploração bem como custos para o erário público face à necessidade de 
deslocação de uma força de intervenção; 

7. Houve prejuizo para a imagem externa de Coimbra, dado que o Sr. Presidente da Câmara, numa atitude de 
preocupação responsável, anulou a sua participação na visita de estado a Cabo Verde, para que havia sido convidado 
pelo Sr. Presidente da República - Dr. Jorge Sampaio; 

8. Assistiu-se a uma lição de civismo e de democracia dada pelo Sr. Eng. António Moreira que, na qualidade 
de ex-Presidente da Câmara, técnico reputado e cidadão respeitado, fez uma intervenção de grande coragem e 
dignidade apelando ao bom-senso e esclarecendo com rigor o que está em jogo. 

Por tudo isto entende-se: 
a) Manifestar o apoio e a total solidariedade ao Sr. Presidente da Câmara pela forma como actuou neste 

processo, sempre numa postura positiva e de absoluta honestidade no objectivo de resolver os problemas que 
afectam as populações; 

b) Lamentar as afirmações irresponsáveis e as acusações infundadas a esta Câmara, quanto à forma como 
este processo tem sido conduzido; 
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c) Continuar empenhadamente o processo de selagem da actual célula do aterro, construção da nova célula 
e construção da ETAR, de acordo com o programa definido e aprovado; 

d) Manifestar público apreço ao Sr. Eng. António Moreira pela dignidade e postura cívica assumida neste 
processo; 

e) Expressar ao pessoal do Serviço de Higiene o apreço pela disponibilidade demonstrada durante estes dias 
em que permaneceu de "prevenção" para actuação imediata logo que possível; 

f) Apelar ao bom senso e a uma atitude serena e responsável dos cidadãos da zona em que se situa o aterro, 
sobretudo porque o que está a ser feito vai de encontro aos seus legítimos anseios de resolver os problemas 
ambientais com que se confrontam e que todos desejamos resolver." 

 
A propósito do aterro o Sr. Vereador Carlos Viana usou da palavra para referir que o assunto é de muita 

sensibilidade, e a população tem de ser devidamente informada de que não haverá selagem do actual aterro se não se 
proceder à construção de uma nova célula. 

 
Em sua opinião não interessa dialogar com os lideres da contestação na medida em que eles não parecem estar 

interessados em ser esclarecidos. A população age de boa fé e é a essa que a Câmara  tem de prestar todos os 
esclarecimentos possíveis. Sugeriu que a Câmara promova reuniões com a população nas Juntas de Freguesia para 
esclarecimento de todo o processo. 

 
Quanto ao projecto da obra, e até que lhe seja apresentado um outro, que demonstre o contrário, pensa que é 

um bom projecto. 
 
Propôs a inclusão no documento apresentado pelo Sr. Vereador João Silva de uma alínea em que a Câmara 

manifestasse a total disponibilidade para promover o diálogo com as populações em ordem a um profundo 
esclarecimento sobre todo o processo (alínea g)). 

 
O Sr. Vereador Vasco Cunha propôs a inclusão no mesmo documento da seguinte alínea: enaltecer o civismo 

demonstrado pelos munícipes face à forma como colaboraram no acondicionamento e controle do lixo, no período 
em que não foi possível efectuar a sua recolha (alinea h)). 

 
Após outras considerações concordantes tecidas pelos Srs. Vereadores, o Executivo deliberou: 
 

DELIBERAÇÃO Nº 4252/96: 
APROVAR O TEOR DO DOCUMENTO APRESENTADO PELO SR. VEREADOR JOÃO SILVA COM OS ADITAMENTOS 

INTRODUZIDOS PELOS SRS. VEREADORES CARLOS VIANA E VASCO CUNHA. 
Deliberação tomada por unanimidade. 
 
Neste momento retomaram os trabalhos o Sr. Presidente e o Sr. Vereador Alexandre Leitão. 
 
 

X.1. Intervenção do Senhor Presidente 
 
1 - Aterro da Cegonheira 
 

A propósito do Aterro da Cegonheira o Sr. Presidente referiu-se à disponibilidade manifestada por todos os 
Presidentes de Câmara envolvidos, bem como pelo Sr. Governador Civil, o que contribuiu para a resolução do 
problema. 

 
Disse ainda o Sr. Presidente que iria agradecer pessoalmente ao Sr. Eng. António Moreira, ex-Presidente desta 

Câmara Municipal, a posição pública que este assumiu sobre o  assunto, a qual considera de grande relevo. 
 
Iria também manifestar à Sra. deputada do Partido "Os Verdes", Isabel Castro, a sua disponibilidade para dar a 

conhecer todo o processo e prestar todos os esclarecimentos possíveis, de modo a evitarem-se afirmações menos 
correctas e ajustadas. 

 
Quanto ao andamento do processo o Sr. Presidente informou que, neste momento, se encontra a aguardar 

parecer final dos serviços do Ministério do Ambiente sobre a Estação de Tratamento de Lixiviados, tendo já solicitado 
à Sra. Ministra diligências para a maior celeridade possível. Entretanto irá decorrer ainda nesta semana uma reunião 
com a Comissão da Assembleia Municipal encarregada de fazer o acompanhamento do processo. Concluidas estas 
diligências, pensa estar em condições de se fazer a adjudicação definitiva da obra. 
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Informou ainda que estão a decorrer os preparativos para, no próximo sábado, se efectuar uma visita aos 
aterros sanitários das Cidades de Vigo e Santiago de Compostela, na qual participarão, para além de outras pessoas, 
membros das Juntas e Assembleias das freguesias envolventes. 

 
Por fim, manifestou o seu agradecimento pelo conjunto de mensagens recebidas de responsáveis de vários 

partidos politicos que lhe transmitiram a sua solidariedade pela postura firme que a Câmara Municipal de Coimbra 
soube assumir ao longo de todo este processo. 

 
2 - Visita a Cabo Verde 
 

Face à gravidade da situação que se estava a viver e à necessidade que havia de garantir que a limpeza da 
cidade e do concelho fosse assegurada, o Sr. Presidente informou que obteve o acordo de Sua Excelência o Senhor 
Presidente da República, Dr. Jorge Sampaio, para não integrar a comitiva que se deslocava àquele país em visita de 
Estado. 

 
3 - Parque da Cidade 
 

O Sr. Presidente informou que os prejuizos causados no Parque da Cidade com os festejos da Queima das 
Fitas eram avultados. O Parque ficou bastante degradado, tendo solicitado aos serviços que fizessem uma filmagem 
para se poder analisar na próxima reunião. 

 
Intervenção do Sr. Vereador Alexandre Leitão 
 
1 - Aterro Sanitário 
 

Ainda no âmbito do aterro Sanitário o Sr. Vereador Alexandre Leitão usou da palavra para fazer algumas 
alusões a uma noticia publicada na comunicação social sobre as preocupações de uma deputada do Partido "Os 
Verdes", Isabel de Castro. Disse que o artigo o preocupa, porque ainda que admitindo a ignorância de muita gente, 
custa-lhe a perceber a metodologia usada por um deputado "ecologista", cujas declarações são despropositadas e 
extemporâneas ao referir-se à existência de descargas no aterro de resíduos hospitalares, industriais e tóxicos. 

 
Disse ainda que após aprovação em cinco de Maio de noventa e cinco do Regulamento de Remoção de 

Resíduos Sólidos de Coimbra, não é possível entrar no aterro nenhuma viatura sem controle. Quando se diz que o 
Regulamento no aterro não é cumprido, é falso, uma vez que dele faz parte uma listagem bastante complexa dos 
resíduos que podem ser depositados no aterro, tendo sido indeferidos vários pedidos de algumas empresas a solicitarem 
o depósito de resíduos no aterro. 

 
São pois infundadas as afimações produzidas pela Sra. Deputada, esperando que ela venha a Coimbra inteirar-

se de toda a situação e procurar comprovar as afirmações que produziu, porque falar nesta altura em resíduos tóxicos é 
despropositado, alarmista e só traz confusão. Isto é incompreensível quando se trata de uma deputada que se diz 
"ecologista" e como tal devia estar na primeira linha da defesa de uma solução que no fundo visa também resolver os 
problemas ambientais. 

 
Intervenção do Sr. Vereador Vasco Cunha 
 
1 - Deslocação a Vigo e a Santiago de Compostela 
 

O Sr. Vereador Vasco Cunha informou o Executivo de que não poderá deslocar-se no próximo sábado a Vigo 
e Santiago de Compostela em virtude de ter de se deslocar a Lisboa para participar numa reunião da Associação dos 
Arquitectos. 

 
2 - Jardim Escola João de Deus 
 

A propósito das comemorações do centenário da morte de João de Deus, o Sr. Vereador Vasco Cunha falou 
com responsáveis da Associação no sentido de vir a ser construido um outro Jardim Escola em Coimbra. Foi informado 
de que os Municípios é que têm de tomar a iniciativa, pelo que solicitou ao Sr. Presidente algumas diligências nesse 
sentido. 

 
3 - Prémio "Secil" 
 



Acta nº 110 de 13/05/96                                                                       Pág. 14 

 

O Sr. Vereador Vasco Cunha informou o Executivo de que recebeu uma carta da Associação Nacional de 
Municípios Portugueses para integrar o Juri do Prémio "Secil". Referiu que ia responder afirmativamente atendendo a 
que o prémio em causa, em relação à arquitectura é um dos prémios mais prestigiantes que o país tem para os seus 
arquitectos. 

 
 
 
 
E sendo dezoito horas e trinta minutos o Sr. Presidente declarou encerrada a reunião da qual se lavrou a 

presente acta que será previamente distribuida a todos os membros da Câmara Municipal para posterior aprovação e 
assinatura.  

 


